
Gemeinde Bröthen 
 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Bröthen am Donnerstag, den 10.10.2024; 
Dorfgemeinschaftshaus in 21514 Bröthen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 20:48 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Obst, Christian  

Gemeindevertreterin 
Gast, Annika  
Jenkel, Birgit  
Lemke, Bettina  

Gemeindevertreter 
Bürger, Florian  
Klangwart, Gordon  

Schriftführerin 
Schulz, Bianca  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Meyer, Gabriele  

Gemeindevertreter 
Jarnoth-Wysoczynski, Oliver  
Schneider, Thorsten  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  1. Änderung der Bekanntmachungssatzung der Gemeinde Bröthen 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Bgm. Obst eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist.  
 
 
 
 
 
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Bgm. Obst beantragt, den Punkt „Personalangelegenheiten“ in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beraten und zu beschließen.  
 
Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt „Personalangelegenheiten“ wird in nichtöffentlicher 
Sitzung beraten und beschlossen.  
 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es bestehen keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung.  
 
   
 
 
   
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

- Die Betreuungsvereinbarung zwischen den Gemeinden Büchen und Bröthen 
wurde zwischenzeitlich unterschrieben. Die erste Kontrolle der Pumpwerke 
wird in der kommenden Woche durchgeführt. Die drei bestellten Geruchsab-
sorber sind angekommen und werden zeitnah eingebaut. 
 



- Es liegt eine neue Bewerbung für ein Baugrundstück im Neubaugebiet vor. Die 
Reservierung erfolgt vorerst bis zum 31.12.2024. 

 
- Das Neubaugebiet „Hinter den Hoffen“ wird nun erneut bei Immonet bewor-

ben. Außerdem schaltet die Gemeinde eine digitale Anzeige nebst Aushang 
am Bahnhof in Büchen. 

 
- Bgm. Obst hat angefangen, mit Herrn Schmidt, Technische Bauabteilung, die 

Ausschreibung zum Endausbau der Straße „Hinter den Hoffen“ vorzubereiten. 
Die erste Kostenschätzung des Ingenieurbüros liegt bei 150.000,00 EUR zu-
züglich der Kosten für die Beleuchtungseinrichtungen. 

 
- Die Baumpflegearbeiten für die Straße „Ellernweg“ und den Bereich am 

Dorfteich wurden ausgeschrieben Es liegen inzwischen zwei Angebote vor. 

  
- Auf dem neuen Spielplatz wurden bereits Geräte aufgestellt. Herr Müller, Amt 

Büchen, war ebenfalls vor Ort und hat Hinweise zum Montieren der Spielplatz-
geräte und des Tores gegeben. 

 
- Das neue Feuerwehrfahrzeug hat die Hauptuntersuchung beim TÜV bestan-

den. Möglicherweise wird es nächste Woche ausgeliefert, so dass im An-
schluss die Umrüstung erfolgen kann. 

 
- GV Gast teilt mit, dass der Fehler an der Tragkraftspritze lokalisiert werden 

konnte. 

 
- In 2025 wird es keine Steigerung der Schulverbandsumlage geben, jedoch 

aber eine Gebührenveränderung im Bereich Wasser bzw. Abwasser. 

 
- Die Straße „Hinter den Hoffen“ hat einen Straßenschlüssel erhalten. Die Wid-

mung erfolgt nach Fertigstellung. Die Straßennamenschilder sind bestellt. 

 
- Zum Umgang mit Jakobskreuzkraut gibt es Hinweise des Landesamtes für 

Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume des Landes Schleswig-Holstein 
(LLUR). Die Hinweise werden zur Verfügung gestellt. 

 
 
 
 
 
   
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

- Frau Voß und Herr Klangwart bemerken, dass die Wurzeln der Akazien 

im Lerchenweg anfangen, das Pflaster hochzudrücken. Hier sind eine 
Beobachtung und evtl. baldige Behebung erforderlich. 

 

- Auf Anfrage teilt Bgm. Obst mit, dass sich die Anlegung des Knicks im 

Neubaugebiet in der Ausschreibung befindet. 
 



- Ein Einwohner berichtet, dass das Telefonnetz der Deutschen Telekom 
veraltet ist und er deshalb eine sehr schlechte Verbindung hat. Lt. Aus-
kunft der Telekom liegt der Fehler zwischen Büchen, Lindenweg, und 

Bröthen. Er stellt die Frage, ob seitens der Gemeinde Bröthen die Initia-
tive für den Ausbau des Netzes ergriffen werden kann. Bgm. Obst be-

zweifelt, dass hier ein positives Ergebnis erzielt wird. 
 

GV Gast fügt hinzu, dass das Glasfasernetz in der Gemeinde Bröthen 

ausgebaut wurde und von den Stadtwerken Geesthacht betrieben wird. 
Die Deutsche Telekom wird vermutlich aufgrund der geringen Beteili-

gung kein Interesse haben, ein Glasfasernetz zu bauen.  
  

- Herr Bürger spricht erneut das Thema „Knickabnahme“ am Ellernweg 
an. Er hofft, dass der Knick in diesem Jahr „auf den Stock gesetzt“ wird. 

 
Zwischen Bgm. Obst und Herrn Trost wurde hierzu bereits ein Besichtigungs-
termin vereinbart. 
 

- Auf Anfrage wird mitgeteilt, dass die neuen Grundsteuerzahlbeträge 
noch nicht feststehen. 

   
 
 
 
 
   
 
 

  
6) 1. Änderung der Bekanntmachungssatzung der Gemeinde Bröthen 
  

Durch den Umzug der Amtshomepage von der Domain www.amt-buechen.eu auf 
die Domain www.amt-buechen.de ist es notwendig, die gemeindliche Bekannt-
machungssatzung bezüglich dieser Anschrift zu ändern.  
 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Bröthen beschließt die 1. Änderung der Satzung über 
die örtliche Bekanntmachung und Verkündung (Bekanntmachungssatzung – 
BMS). 
 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

http://www.amt-buechen.eu/
http://www.amt-buechen.de/


  
7) Verschiedenes 
  

- GV Gast schlägt vor, die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier am 

30.11.24 auszurichten. Der Vorschlag findet Zustimmung. 
 

- GV Bürger berichtet, dass sich der Finanzausschuss Bröthen am 

08.11.24 mit dem Kämmerer Herrn Jaeger trifft. 
 

- GV Gast berichtet, dass nicht alle Eigentümer den Gehweg vor ihrem 
Grundstück sauber halten. Der Gemeindearbeiter ist nicht für diese Ar-
beiten zuständig. Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die 

Grundstückseigentümer eine Reinigungspflicht gemäß aktueller Sat-
zung haben. Bgm. Obst wird die Straßenreinigungssatzung aus gege-

benem Anlass in der Whatts-App-Gruppe „Bröthen aktuell“ zur Verfü-
gung stellen.   

 

- Die Sitzung des Stecknitz-Delvenau-Verbandes findet am 16.10.24 um 
9 Uhr statt. 

 
- Eine Anmeldung zur landesweiten Aktion „Unser sauberes Schleswig-

Holstein“ ist erfolgt. 

 
- Herr Heiko Trost plant in Zusammenarbeit mit der Münchener Unter-

nehmensgruppe Privates Institut die Verpachtung seiner Freifläche zu-

gunsten der Aufstellung von Photovoltaikanlagen. Er informiert die Ge-
meindevertretung über Machbarkeit, mögliche kommunale Einnahmen, 

Investitionsmöglichkeiten und den Projektablauf. Herr Trost möchte die 
Gemeindevertretung frühzeitig beteiligen, damit ausreichend Zeit für die 
Auseinandersetzung mit diesem Projekt bleibt. Er freut sich, wenn eine 

Meinungsäußerung seitens der Gemeindevertretung Anfang 2025 erfol-
gen kann.   

 
 
   
 
 
   
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Christian Obst Bianca Schulz 
        Vorsitz  Schriftführung 
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